

## Charité par Effraction

André Marsy était devenu subitement très riche. De cette brève richesse subite, le monde, je gage, n'a été aucunement instruit. Ceci vient de l'usage où l'on est de faire part à ses amis de ses pertes et non de ses bénéfices.

Et pourtant, quel billet plus aimable que celui-ci :

" J'ai l'honneur de vous annoncer l'agrément sensible que je viens d'éprouver en la vente imprévue d'un tableau (ou d'un roman) de dix mille pistoles. On se réunira, etc... "

Mais, si André Marsy n'avait rien révélé de sa bonne fortune, il n'en était pas moins décidé à en faire un bon emploi.

Chaque matin, il remplissait ses poches de louis d'or et il allait par les rues les plus misérables.

Ah ! ces rues où la misère coule dans les ruisseaux suspects, où la misère flotte dans les haillons des fenêtres, où la misère respire aux noirs corridors jamais fermés ! Les maisons y ont un aspect lassé, chancelant, lamentable, de mendiant désespéré. Ça et là sur les murs, l'humidité a dessiné des figures lépreuses que l'œil de notre maître, Léonard de Vinci, suivrait avec une poignante admiration.

Ainsi, André Marsy découvrait, à la démarche d'un pauvre homme au menton baissé, aux mains pendantes, qu'il restait affamé, sans avoir même une espérance menteuse à donner aux siens. Il s'attachait à lui de loin. Puis, lorsqu'il avait reconnu sa chambre sans pain, sans chandelle et sans feu, il y lançait adroitement quelques louis à travers les vitres qu'il brisait.

Cela fait, il s'enfuyait comme un voleur.

— De l'or ! de l'or ! criait la femme

— Tu es folle ! répondait l'homme, plus long à croire comme il est plus long à aimer.

— Tiens, regarde.

Et voici que l'homme court chez le beau premier marchand, et que la félicité se répand dans la famille sous la forme de bouteille à cire neuve, de paquets où s'accumulent des viandes cuites toutes roses, et de larges niches blondes où la main impatiente semble déjà mordre.

De vitre en vitre, André continuait sa généreuse effraction dans le fracas des carreaux, une pluie resplendissante éclaboussait et transfigurait les galettes.

On nous demandera pourquoi André Marsy n'usait pas de moyens plus ordinaires et ne donnait pas son argent de la main à la main, au lieu de faire la charité

## PAS SATISFAISANT



— Maman, voilà M. Bonnetête, auquel j'ai refusé ma main... Ah ! le misérable, le coquin !

— Qu'est-ce qu'il t'a donc fait, grand Dieu ?

— Il m'a écrit qu'il voulait mourir de privation et il a engrangé d'au moins cinquante livres.

par violence mystérieuse. Mais d'abord, plus besoin de consolations que d'aumônes ! Raccommodez les gens qui se brouillent, prévenez les procès, portez les enfants gens, quand ils voient le carreau cassé, oublient vite le louis d'or et maudissent le mauvais plaisir ; ils sont délivrés ainsi du fardeau de la reconnaissance.

EMILE HINZELIN.

Soyez juste, humain, bienfaisant. Ne faites pas seulement l'aumône, faites la charité ; aimez les autres, et ils vous aimeront ; servez-les et ils vous serviront ; soyez leur père et ils seront vos enfants.

## LA VRAIE CHARITÉ

Il ne s'agit point d'épuiser sa bourse et de verser l'argent à pleines mains ; je n'ai jamais vu que l'argent fit aimer personne. Vous aurez beau ouvrir vos coffres ; si vous n'ouvrez aussi votre cœur, celui des autres vous restera toujours fermé. C'est votre temps, ce sont vos soins, vos afflictions, c'est vous-même qu'il faut donner ; car, quoique vous puissiez faire, on sent toujours que votre argent n'est point vous.

Il y a des témoignages d'intérêt et de bienveillance qui font plus d'effet et sont réellement plus utiles que tous les dons. Combien de malheureux, de malades, ont

## HISTOIRE DU MACARONI

Il y avait, me suis-je laissé conter jadis par le prieur du Petit-Saint-Bernard, homme docte et quelque peu gourmand, il y avait dans les atellanes antiques, — farces grossières que les paysans de la Campanie jouaient entre eux, — un personnage qui figurait une sorte de bouffon, et qu'on appelait Maccus. Or, ce Maccus semble bien avoir tiré son nom du mets qu'il dévorait avec de gloutonnes délices. Ainsi, dans certaines parties de la France, désignez-vous encore les Allemands

# L'Asthme

Envoyez votre adresse afin de recevoir GRATUITEMENT et franco un paquet-échantillon de la POUDRE ANTI-ASTHMATIQUE du Dr Coderre. Si vous êtes souffrant, essayez ce remède et vous serez soulagé. Adressez :

THE WINGATE CHEMICAL CO. (Limited) Montreal.

# Bronchite